

Bericht zur Abteilung Leichtathletik 2024/2025

Die Abteilung Leichtathletik kann erfreulicherweise auf ein anhaltendes Interesse einer Vielzahl an sportwilligen Kindern und auch Erwachsenen blicken. Nur durch das Engagement und Mitwirken von motivierten Eltern ist es überhaupt möglich, die Vielzahl an Kindergruppen jeder Altersklasse fachgerecht und mit Spaß an die leichtathletischen Disziplinen heranzuführen. Größte Herausforderung stellte der Wechsel einer größeren Gruppe der U8-Athlet*innen in die nächsthöhere Trainingsgruppe der U12 Kids dar. Mit den Übungsleiter*innen Thomas, Nicole, Alex, Simone und Steffi konnte der Gruppengröße entsprochen und entsprechend des Leistungsniveaus und der Altersgruppe aufgeteilt werden. Katharina, die bis dahin die U8 betreute und aktuell die Ausbildung zur C-Trainerin durchläuft, wechselte ebenfalls in die Gruppe der U12/12. Die Gruppe der U8-Kids wird weiterhin dienstags durch die U16/18 Athletinnen Emmi, Emilia und Jule betreut. Mit dem Engagement von Stefan kann auch ein weiteres U8-Training freitags stattfinden. In der durch Uschi, Christian und Tobi betreuten wettkampf- und leistungsorientierten Gruppe der U14/U16/U18-Athlet*innen musste ebenfalls eine Trennung in Altersgruppen erfolgen, um der Gruppengröße Herr zu werden. Im Athleten- und Leistungsverbund der LG Kurpfalz erfolgt anlassbezogenes LG-Training mit Athlet*innen der Mitgliedsvereine (primär U14/U16/U18). Gleichzeitig haben die Kids der TSG-Ketsch die Möglichkeit bei fachspezifischen Trainings (z.B. Kugelstoßen) in LG Kurpfalz-Mitgliedsvereinen mitzumachen.

Von Oktober 2024 bis Mai 2025 konnten die kleinen und großen Ketscher Athlet*innen sowohl in der Halle als auch auf der Bahn eine Vielzahl an Erfolgen erzielen. Hierzu wurde stets ausführlich und aktuell im Amtsblatt der Gemeinde Ketsch berichtet.

Startpunkt der Freiluft- und Wettkampfsaison bildete das inzwischen bereits zum wiederholten Mal durchgeführte Trainingslager für die U12 Kids (gemeinsam mit anderen LG Kurpfalz Vereinen) sowie die Gruppe der U14/U16/U18 Athletinnen. Ab Ostermontag ging es für rund 20 Ketscher Leichtathlet*innen und Trainer*innen nach Bad Bergzabern (U12) bzw. Breisach (U14 und älter). Neben einem Rahmenprogramm ging es jeden Tag zweimal zum Training auf den Sportplatz.

Am 24. Mai fand auf dem Sportplatz der TSG erneut das jährlich durch die LG-Mitgliedsvereine durchgeführte „LG-Kurpfalz-Meeting“ statt. Unsere Athlet*innen haben dann mit „Heimvorteil“ die Möglichkeit sich vor versammeltem Publikum und vor dem Eintritt in die Sommersaison auf dem Platz zu beweisen. Integriert wird in diese Veranstaltung die Kreis-Langstaffel-Meisterschaften des RNK.

Abschluss der Hochphase der Wettkampfsaison 2025 bevor es in die Sommerferien geht, bilden die Badischen Blockmehrkampfmeisterschaften der U14 und U16, die Süddeutschen, Baden-Württembergischen sowie Badischen Meisterschaften der U16/U18 sowie der Kreispokal der Badischen-Schüler-Mannschafts-Meisterschaften (Vorkampf) der Altersklassen U12-U16 in Oftersheim. Mannschaften, die sich dort qualifizieren, können im Herbst dann im Badischen Finale starten.

Abschluss der Freiluftsaison bildet unser jährlich stattfindendes Saisonabschlussfest auf dem Beach-Platz Mitte Oktober für alle Mitglieder und deren Eltern. Vorstandschaft und TSG-Angehörige sind natürlich ebenfalls willkommen.

Die Bereitstellung von ausgebildeten Kampfrichter*innen ist auf Wettkämpfen vorgeschrieben, damit ein Wettkampfangebot überhaupt zustande kommen kann. Auch können Heim-Wettkämpfe (z.B. unser jährlich stattfindendes LG-Kurpfalz-Meeting auf dem TSG-Platz) nur durch eine Vielzahl an helfenden und qualifizierten Händen durchgeführt werden. Fernab des Trainingsgeschehen hat sich eine Gruppe von engagierten Eltern Ketscher Athlet*innen als Kampfrichter*innen qualifiziert. Marcel

verfügt zusätzlich zur Kampfrichterlizenz auch über eine Starterlizenz und damit über die „Lizenz zum Schießen“. Hier konnte er bereits einige Erfahrungen sammeln und ist regelmäßig im RNK wie darüber hinaus im Einsatz.

Besonderer Dank gilt auch Evelyn, die als Mutter einer aktiven Athletin die Leichtathletik und den Gesamtverein mit seinen Erfolgen in Presse und Soziale Medien bringt.

Herausforderung bleibt weiterhin die nachhaltige Besetzung von Stellen als Trainer*innen- bzw. Übungsleiter*innen und Betreuer*innen im Nachwuchsbereich. Mit dem Ausscheiden von Kindern aus dem aktiven Trainingsgeschehen, geht oft auch die Mithilfe der Eltern verloren. Gleichzeitig bleibt es schwierig bis unmöglich, engagierte Personen für Aufgaben außerhalb des eigentlichen Trainingsgeschehens zu finden (z.B. zur Organisation von Veranstaltungen). Zentral bleibt die Funktion der Abteilungsleitung in der Schnittstelle zwischen Trainer*innen, Gesamtverein sowie Leichtathletikverbund LG Kurpfalz und darüber hinaus. Aus beruflichen und privaten Gründen konnte Tobias Korn diese Funktion nicht mehr ausführen und beendete seine Tätigkeit in dieser Funktion zum 16. Mai 2025.

Am 30. Mai 2025 wurde Olav Schlenz zum neuen Abteilungsleiter Leichtathletik für die kommenden 2 Jahre gewählt.

Seine Stellvertretung Vesna Peste wurde im Mai 2024 für 2 Jahre gewählt und bleibt weiterhin in ihrem Amt.

Aktuelle Sommer-Trainingszeiten auf dem TSG Platz

Kinder 5 – 7 Jahre (Jg. 2018 – 2020):

Dienstags 17:00 – 18:00 Uhr

Freitags 17:00 – 18:00 Uhr (nur Jg. 2018/2019)

Kinder 8 – 11 Jahre (Jg. 2014 – 2017):

Montags 16:30 – 18:00 Uhr

Freitags 16:30 – 18:00 Uhr

Jugend 12 – 17 Jahre (Jg. 2008 – 2013):

Montags 17:30 – 19:30 Uhr

Donnerstag 17:30 – 19:00 Uhr

Freitags 16:30 – 18:30 Uhr

Erwachsene & Jugend Freizeitgruppe

Freitags 18:30 – 20:00 Uhr